
発言通告書 （本会審議となった案件に対する発言者及び発言要旨）

令和７年第１回定例会

・上記は発言の順番を表したものではございません。

・発言時間は１人３０分以内（答弁を含む）。

議員名 発言対象案件・要旨等

１番

山敷 恵

（市民の声）

【発言対象案件】

報告第１号

【件名】

令和７年度一般財団法人高石市保健医療センターの事業計

画及び予算の報告について

【要旨】

・事業計画書について

・全体収支の均衡について（雑収入、修繕費、事業間の均

衡など）

・今後の利活用に関する検討の進捗

・その他、以前より指摘していることの確認



質問通告書 （一般質問）

令和７年第１回定例会

議員名 質問要旨等

１番

山敷 恵

（市民の声）

小規模多機能自治について

・規模多機能自治推進ネットワークへの加入理由

・高石市での今後の取組予定

・様々な事業との連携および波及効果

公共施設老朽化対策と今後のあり方について

・水道・下水道などのインフラ点検整備

・公共施設等総合管理計画策定 10 年目を迎えるにあたって

・個別施設計画と学校施設等個別施設計画の進捗状況と見

直しの必要性

・施設のあり方の検討と結論を出すまでの工程

学校教育・社会教育について

・学校への福祉職の配置の必要性について（不登校対応な

ど）

・社会教育の場としての学校の活用

・地域住民と児童・生徒との積極的なふれあい

・新たな視点の教育の導入

伽羅橋駅周辺整備とエレベーター設置について

備考

その他、会期中に惹起した諸問題について



議員名 質問要旨等

２番

木戸 晃

（市民の声）

子ども対策について

１：こども基本条例制定について

２：小中学生の自殺問題が惹起しているが、高石市の状況

を聞く。

(1)不登校対策について改めて確認したい。

(2)こども家庭ソーシャルワーカーについて。

３：スマホ使用年齢制限ならびに AI 依存について。

高石市内介護施設の課題に対する高石市の対策について

１：市内介護施設に対する課題

(1)介護施設の倒産が増えているが高石市内介護施設の

状況と対策を確認したい。

(2)高齢者値付け問題について

令和６年度石油コンビナート防災計画の進行管理について

(1)３期にわたる計画実施を終えガイドラインの定時にな

っているが、その進行管理について概略を確認したい。

(2)防災の新たな視点として液状化対策が惹起されてい

るが、臨海部石油コンビナート内の非液状化地域の対

策について見解を問う。

その他に、高石市の孤独死について確認したい。

備考

予算委員会での質疑で明らかになった場合は質問の増減は

あり得ます。



議員名 質問要旨等

３番

松田 亜季

（共誠会）

万博関連について

・遠足としての取り扱いの内容確認と安全性について

・予算委員会での疑問があった場合追加する。

災害備蓄について

・アレルギー関連

・配給方法などの確認

支援級と通級教室について



議員名 質問要旨等

４番

明石 宏隆

（共誠会）

いじめ問題

・現状確認・現在今後の取り組み

生活保護世帯の助成について

・エアコン購入・設置・修繕などについて

マイナンバー法の保険証関連について

・短期保険証等について

障がい者施策

・日常生活用具給付について



議員名 質問要旨等

５番

加藤 滋明

（市民クラブ）

「ご遺族のための手続きガイドブック(仮称)」の発行につ

いて

・「ご遺族のための手続きガイドブック(仮称)」の進捗状況

と発行時期について

成年後見制度利用支援事業にかかる助成対象の拡大につい

て

・低所得の高齢者や障がい者の成年後見制度利用にかかる

申立費用や後見人等への報酬の助成対象(市長申立から

市長、本人、親族等の申立へ)の拡大について

子育て支援について

・乳幼児すこやか見守り支援事業の見直しについて

・乳幼児期の子どもを育てる家庭の保育環境の整備につい

て

防災・減災対策について

・総合避難訓練における避難所運営開設訓練の実施につい

て

・在宅避難等の推奨と在宅避難者等への行政サポートにつ

いて

・備蓄品の更なる確保等について

・避難行動要支援者登録台帳の改善について

備考

会期中、市民からの要望等があれば質問させていただきま

す。



議員名 質問要旨等

７番

阪口 茂

（公明党）

地域脱炭素に向けた取り組みについて

・臨海部における地域脱炭素に向けた取り組みについて

（現在の進捗状況、今後の見通しについて）

・廃食用油のリサイクル、回収について

（家庭や学校給食センター等の回収について）

文化芸術について

・本市の文化・芸術活動の推進について

・文化芸術鑑賞・体験推進事業について

災害対策・子育て支援について

・Lアラートについて
・新総合防災情報システム（SOBO-WEB）について
・安心して搾乳ができる環境づくりについて

備考

会期中に市民からの要望等がありましたら質問します。



議員名 質問要旨等

１０番

二瓶 貴博

（大阪維新・無所属の会）

教育部関連

・学校現場でのいじめの認識と対応について

・制服の名前表記について

・小学校の担任制について（再質問）

・保育園に関する入園状況について

教育部、保健福祉部関連

・学校給食を活用した高齢者の居場所づくりについて（再

質問）

施政方針及び予算関連

・委員会で明確にならなかった、また、質問できなかった項

目について。

質問があれば内容は事前に担当課へ通知します。

備考

その他、会期中に市民からご意見等があった場合質問する

ことがあります。



議員名 質問要旨等

１１番

松本 善弘

（大阪維新・無所属の会）

公民館の整備について

・パンセ羽衣の雨漏り含め、公民館の老朽対策

・公共施設の維持管理

部活動指導員、拠点校の取り組みについて

・中学校の部活動の指導者の成り手不足への検討

・拠点校方式への検討について

高石市内の公園について

・市民アイデア会議での小学校・中学校区別ワークショッ

プの後（機能特化型の公園）今後の取り組みについて

・拠点型、機能特化型、管理維持型、管理効率化型の公園

に仕分け方と管理の考え方について

地域ボランティアの活性化について

・ボランティアポイントの導入について

高石駅前広場の利用について

・高石駅前広場で団体や個人の利用の仕方

・駅前条例制定について

・今後の駅前広場の活性化について

・高架下の整備の考え方について

高石市の喫煙条例について

・喫煙禁止区域の状況について

・駅前工事の進捗と喫煙場所の設置について

高石市の人口について

・市の人口における自然増、自然減、社会増、社会減の状

況について

・空き家に対する取り組みについて

高架下側道の通行の状況について

・側道整備の信号含め状況確認について



議員名 質問要旨等

１２番

永山 誠

（大阪維新・無所属の会）

総合政策部 関連

・ふるさと納税について

→企業版ふるさと納税・返礼品の登録について（政経懇

談会での内容披露）

教育部 関連

・地域の見守り隊について

→成り手不足の今後と行政からの支援策

その他 全般

・商工会議所との政経懇談会で出た案件について、必要に

応じて議長の許可を得て発言させて頂きます

・予算委員会において質問予定の項目について、時間の兼

合い等により質問出来なかった場合は、議長の許可を得

て質問させて頂きます

備考

緊急を要する案件が発生した場合は、議長の許可を得て

質問させて頂く場合がありますので、宜しくお願いいたし

ます。



議員名 質問要旨等

１３番

森 博英

（市民クラブ）

旧市民会館・図書館跡地の再開発について

・柔軟な発想で旧市民会館・図書館跡地の再開発を提言

通学校区の再編について

・早急な通学校区の再編を提言

市出先機関の整備について

・本庁以外の市出先機関の設備の整備について

備考

追加して質問をする場合は、予め、議長にその旨を申し出

ます。



議員名 質問要旨等

１４番

奥田 悦雄

（市民クラブ）

庁舎及び公共施設の管理について

・庁舎北側トイレの今後の予定について

・公共施設の老朽化に伴う改修について

取石 418 号線について

・現在の状況はどうなっているか

下水道管の老朽更新及び耐震化について

・事故を踏まえての今後の予定

高石駅西区画整理事業について

・都市計画の見直しについて

富木駅前の活性化について

・今後の予定について



・上記は質問の順番を表したものではございません。

・質問時間は１人４５分以内（答弁を含む）。

議員名 質問要旨等

１５番

久保田 和典

（公明党）

避難所環境の整備について

・災害発生時における避難所等の通信確保について

・災害時の福祉支援について

特定検診の受診率向上について

・「ナッジ」手法の活用について

備考

その他、市民からの要望等について質問します。


